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❷
ピックアップ！

　　  穂積市長ってどんなひと？

黄色い封筒をもって
けんしんに
出かけよう

特集

❽ 米国自動車関税措置等に伴う
特別相談窓口を開設しました

https://www.city.ota.gunma.jp/
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●情報管理課　　0276-47-1814
10言語対応！ 読み上げ機能もあります。
カタログポケット（無料アプリ・ブラウザ版）で広報おおたなどを配信中！

❸❸ 太田市・市民のイメージは？ 太田市・市民のイメージは？質問 ❹❹ 太田市をどんな“まち”にしていきたいですか？ 太田市をどんな“まち”にしていきたいですか？質問

❷❷ 政治に興味を持ったきっかけは？ 政治に興味を持ったきっかけは？質問

  市民へのメッセージ
太田市長公式Xを開設 ！

　4月17日㈭から新市長による新たなまちづくりが始まりました。
　穂積昌信市長が目指す太田市の姿を語ります。

太田市出身。福祉・介護施設の運営に携わり、理学療法士として現場業務に
従事。介護制度の課題を実感し、政治の世界に挑むことを決心する。
2015年、群馬県議会議員選挙で初当選し、以降3期連続当選。
各分野で要職を歴任し、県政の発展に尽力してきた。
4月13日の太田市長選挙で当選し現職。

プロフィル

　これまで太田市が歩んできた子育てやスポーツなどの素晴らしい文化は
しっかりと継承していきたいと思います。それと併せて、私は開かれた市政を
目指し、市民の声を大切にしたいので、皆さんの声を引き上げられるような
方法や私自身が皆さんの疑問に答えられるような仕組み作りを考えていきた
いです。
　新たな時代のスタートとなるので、ぜひ市民の皆さんに協力していただき
ながら、皆さんのための太田市をつくりたいと思います。

　公務の様子などをリアルタイム
に発信します。

　いろいろなことに対して前向きに取り組みたいと思っている人が多い印
象があります。太田市、そして太田市民は、そうした力強さや底力を持って
いると感じています。さまざまな分野の人材が多く、そのことが刺激になっ
て、今のまちが形作られていると思います。
　これから全ての分野に力を入れていきたいと思っているのですが、今の
太田市は工業のまちなので、まず多くの中小企業が、自動車以外にも新た
な価値を創造できるような後押しをしたいです。
　それと太田市は「スポーツのまち」にふさわしい活気あふれるまちですよ
ね。自動車関連産業が盛んなので、今後はスポーツつながりで、モーター
スポーツにも新たに挑戦したいですね。どういった形でできるかは分から
ないですけれど、注目していきたいと思っています。

　介護施設で働いていたことがきっかけです。介護の
現場は、制度の中でやらなくてはいけないことが決めら
れています。その大きな枠組みを決めているのは政治な
んだということをすごく感じてきました。社会保障費の
抑制があれば、現場にもそれが影響します。そういうも
のを働いている中で感じるようになって、われわれの現場を決めている政
治って何なのだろうと思ったんですね。そこが最初でした。
　実際に県議会議員として仕事をさせていただいて、いろいろな地域の道
路や生活環境などの相談に対応して、多少とも解決できたことはあったと
思います。そうした中で、人の生活はその人の置かれた立場によって全く
違うのだということを感じました。いかにバランスを取って地域全体を良く
していくかが難しい問題なのかなと思っています。

　子どもからお年寄りまで市民一人一人が、どん
なことでも新たな一歩を踏み出しやすいようなま
ちにしたいと考えています。地域や市民が目指し
ているものや思い描く未来はそれぞれに違うも
のだと思います。それを応援したり、支援できる太
田市になれば、市民全体の幸福やお互いの支え
合いにつながっていくのではないでしょうか。
　自動車関連産業を中心としたまちという構造は変わらないと思います。
新たな価値や新たな取り組みが生まれるように、長期的には研究開発都
市のようなまちづくりが必要なのではないかと思っています。企業・大学・
自治体などと連携した研究開発やイノベーションとしてのまちづくり、ま
た、デジタル関連についてもしっかり進めていきたいと思います。

穂積市長ってどんなひと？特集

❶❶ 子どもの頃はどんな少年でしたか？ 子どもの頃はどんな少年でしたか？質問

　子どもの頃は友達とよくサッカーをしていましたね。当時は「マラドーナ
のようになりたい」とよく言っていたのを覚えています。ちょうど私が小学
生の時はキャプテン翼世代だったので、すごく憧れていました。

　中学では兄と姉が２人
ともバスケ部だった影響
でバスケ部に入りました。
プレーするのも好きです
が、今は群馬クレインサ
ンダーズなどプロバスケ
が身近で観られるので、
観戦することも大好きで
すね。

秘書室　 0276-47-1808

公式X

ぜひご覧ください！

https://twitter.com/hozumi_masanobu
https://www.catapoke.com/search/?keyword=OtaCityGunma
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　本年度からヘルスチェック（健康診査）
の対象者が変更になります。

変更後の対象者
　20～３９歳で次の2点に該当する人
●職場などで健診を受診する機会がない
●国民健康保険に加入していない
※�国民健康保険の加入者は、国民健康保
険課（ 0276-47-1825）へ問い合わ
せください。
※�受診希望者で受診券が届かない人は下
の2次元コードから申し込みください。

スポーツ振興課　 ０２７６-60-4123

　４月から陸上競技部に2人、硬式野球部に5人の新人選
手が加入し、新たな戦力として市を盛り上げます。皆さんで
熱い声援を送りましょう ！ 

表紙の続き

SUBARU 運動部  新人選手が加入 ！

選手紹介
名前
●出身校
●市民の皆さんにメッセージ

SUBARU
運動部

YouTube

硬式野球部

陸上競技部

石
い し だ

田　洸
こ う す け

介 選手
●東洋大学
●今年度よりSUBARU陸上競技部に所属させ
ていただくことになりました。ニューイヤー駅伝
優勝を目指し、太田市の皆さんに恩返しと活力
をお届けできるよう、精一杯頑張ります。応援
よろしくお願いします。

小
こ ぐ れ

暮　栄
え い き

輝 選手
●創価大学
●私は太田市に隣接する足利市で育ち、太田
市は小さい頃から慣れ親しんだ場所です。そん
な太田市にSUBARU陸上競技部の一員として
帰ってこられたこと、本当にうれしく思います。
これから太田市を盛り上げられるように頑張り
ますので、応援よろしくお願いします！

箱
は こ や ま

山　優
ゆ う

 選手
●日本体育大学
●冷静なマウンドさばきに注目してください！�常に最善を尽くし、勝
利に貢献できるように頑張ります。ぜひ、東京ドームにSUBARU硬
式野球部を見に来てください！！

投手#18

中
な か や ま

山　琉
る い

唯 選手
●明治大学
●パンチ力のある打撃で、都市対抗と日本選手権の2大大会出場・
優勝を目指します。皆さんの期待に応えられるように頑張ります。
必ず都市対抗に出場しますので、東京ドームでSUBARU硬式野球
部と一緒に盛り上がりましょう！

捕手#12

上
う え だ

田　甲
こ う

 選手
●桐蔭横浜大学
●持ち味の守備範囲の広さを生かした、堅実なプレーでチームの勝
利に貢献できるように頑張ります。今年も太田で都市対抗の予選が
ありますので、応援のほどよろしくお願いします。

内野手#0

江
え が わ

川　岳
が く

 選手
●東京農業大学
●パンチ力のある打撃が持ち味です。全力でプレーする姿をぜひ
球場に見に来てください。皆さんの応援が力になります！�よろしくお
願いします！

外野手#9

三
み う ら

浦　克
よ し き

暉 選手
●清和大学
●動く球を生かして打たせて取るピッチングをぜひ球場に見に来て
ください。太田市代表として都市対抗で活躍できるように頑張りま
す。応援よろしくお願いします！

投手#47

健康づくり課　 0276-46-5115

　5月1日からおとなの各種けんしんが
始まりました。詳しくは黄色い封筒を確
認ください。

がん検診への思い

けんしんを受けてみよう
ヘルスチェック対象者が

変わります

5月1日～12月20日
20～30代

各種けんしん
 について

市公式LINE

集団のがん検診の予約は
市公式LINEが便利です

　乳がん検診で前がん病変が見つかり、２年
経過観察後に乳がんになりました。今年で術
後10年目。元気に過ごしています。検診に
行っていたから今があると思っています。

　未来の私に「がん検診に
行ってくれてありがとう」と
言ってもらえるように。

　毎年受けています。安心して良い
気分で過ごせる1年間。検診は私に
とってお守りです。

着物着付け教室着物着付け教室 管財課
　０２７６-47-1822

日時　５月２６日㈪　午前の部：10時30分～正午　午後の部：1時30分～3時
会場　市役所４階�和室会議室　参加費　無料（事前予約が必要です）　申し込み　横山さん（　�090-3813-0348）

https://page.line.me/758zpgzj?openQrModal=true
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1948.html
https://logoform.jp/form/VswA/761318
https://www.youtube.com/@SUBARU_Sports_Official
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市税の5月納税

※期限を過ぎると、延滞金がかかります。
※�便利で安心・確実な口座振替は随時受
け付けています。

期限内納付をお願いします

●納期限:６月２日㈪
●税目:固定資産税　第1期
　　　  軽自動車税　全期

収納課　 ０２７６-47-1936

お知らせ

まちづくり

都市計画原案の閲覧と公聴会
花と緑の課　 0276-32-6599

閲覧
原案　太田都市計画公園の変更（備前
島公園および西新町南公園）
閲覧期間　5月15日㈭～29日㈭、午前
8時30分～午後5時15分（土・日曜日を
除く）
会場　花と緑の課（新野町80-3）

公聴会
日時　6月5日㈭、午後2時～
※公述人がいない場合は中止します。
会場　花と緑の課
公述の申し出　希望者は5月30日㈮必
着で、閲覧会場にある申出書に記入して
郵送または直接、同課へ
傍聴　当日直接、会場へ

　軽自動車税を口座振替やキャッシュレ
スで期限内（６月２日㈪まで）に納付した
人には、車検の際に利用できる納税証明
書を6月下旬に送付します。
　６月２日以降で車検を予定している人
は、納税証明書が間に合わない場合が
あるので、金融機関やコンビニなどで納
付ください。

軽自動車税納税証明書
（継続検査用）を送付します

収納課　 0276-47-1936

税金

　９月から始まる入園申し込みを前に園
での生活を知る良い機会です。
日時・会場　右の２次元コード
から確認ください（施設ごとに
異なります）
申し込み　各施設へ

幼稚園・認定こども園
（幼稚園由来）の入園説明会・

見学会を開催します
こども課　 0276-47-1943

　戦没者などの遺族へ特別弔慰金を支
給します。
請求期限　令和１０年３月３１日㈮
※�前回請求者には６月下

旬以降に案内文と必要
書類を郵送するので確
認ください。

戦没者等の遺族に対する
特別弔慰金の請求受け付け
社会支援課　 0276-47-1827

詳しくは

　キンモクセイ・モミジ・クルメツツジのい
ずれかの苗木をプレゼントします。
日時　５月２5日㈰、午前９時～午後３時
会場　市役所�南駐車場
対象　令和6年９月１日～7年３月３１日
に本市に出生届を出した子
持ち物　送付されたはがき
または母子健康手帳

誕生記念樹のプレゼント
花と緑の課　 0276-32-6599

詳しくは

5月の市民献血

　献血者に市から粗品があります。
日時　２8日㈬、午前１０時～午後１時・
２時～５時３０分（成分献血の受け付けは
各３０分前に終了）
会場　太田献血ルーム
※200ml 献血は必要数のみ採血します。

太田献血ルーム　 ０１２０-８０5-８７２
社会支援課　 ０２７６-４７-１８２７

　地震や津波、武力攻撃などの発生時
に備え実施します。
●おおた安全・安心メールの登録者にテ
ストメールを送付
●尾島地区に設置の防災行政無線から
テスト音声を放送
●エフエム太郎からテスト音声を放送
日時　５月２８日㈬、午前11時
※�皆さんは具体的な行動を取る必要は

ありません。
※6月25日㈬に延期する場合があります。

防災・危機管理

全国一斉情報伝達試験
Ｊアラート

危機管理室　 0276-47-1９１６

　受検年度内は何度でも申請可能で、
予算が無くなり次第終了します。
助成される級
小学生＝英検３級、漢検３・５級
中学生＝英検３級、漢検３級
対象
①市内の小・中学校に在籍する児童・生徒
②市外の小・中学校に在籍し、市内在住
の児童・生徒
※ＣＢＴ方式での受検も対象です。
申請期限　令和8年3月31日㈫（必着）
申し込み　①＝各学校で団体受検する
場合は申し込み時に検定料の半額を納
付、それ以外の場所で受検する場合は
教育委員会ＨＰにある申請書に記入し直
接または郵送で、学校教育課（尾島庁舎
内）へ
②＝教育委員会ＨＰにある申請書に記入
して直接または郵送で、同課へ
※�①・②いずれも検定結果の写しを添付

ください。

英検・漢検の検定料半額を助成
学校教育課　 0276-20-7084

教育

　４月１日時点で登録されている車両に
かかる自動車税・軽自動車税です。
※�障がいのある人のために使用している

自動車・軽自動車は、一定の条件を満
たすと減免になる場合があるので忘
れずに申請ください。

問い合わせ
自動車税＝県自動車税事務所（ 027-
263-4343）、太田行政県税事務所（
0276-31-3261）
軽自動車税＝市民税課

（ 0276-47-1931）

自動車税・軽自動車税の
納期限は６月２日㈪まで

市民税課　 0276-47-1９３１

詳しくは

大隅俊平美術館
期間　５月２6日㈪～３0日㈮

施設の休館日休

まち・ひと・しごと

日時　６月1０日～２４日（毎週火曜日）、
午後１時３０分～３時３０分　
会場　市役所12階
対象　NPO法人設立の方法や申請書
の作り方、成功するNPO法人のための会
計・税務のポイントなどを学びたい人
定員　１２人(超えたら抽選)
申し込み　５月１5日㈭の午前９時から
30日㈮の午後５時までに下の２次元コー
ドまたは電話（平日・午前９
時～午後５時）で、市民そう
だん課へ

NPO無料セミナー
市民そうだん課　 0２７６-４７-１９１２

　市が発注する小規模な工事・修繕・業
務委託・建設資材や物品の購入など、少
額で内容が軽易な案件の受注希望者を
事前に登録する制度です。
　現在の登録業者の資格有効期限は6
月30日㈪です。継続や新規登録を希望
する業者は申請ください。

契約できる業務と契約額
工事請負＝200万円以下
業務委託など＝100万円以下
物品の購入＝150万円以下
リースなど＝80万円以下
登録対象　市内に本社または本店を置
く法人や市内に主たる事業所を置く個
人事業者で、市税の滞納がないなど登
録要件を満たす業者
資格有効期限　7月1日～令和9年6月
30日（2年間）
申し込み　5月22日㈭から契約検査課

（市役所3階）や市HPにあ
る申請書に記入し必要書
類を添えて、同課へ

小規模契約希望者登録制度
契約検査課　 0276-47-1817

詳しくは

日時　６月２２日㈰、午前10時～正午
会場　ティアラグリーンパレス(細谷町)
対象　保育園・認定こども園の仕事に興
味のある人、就職希望の人
申し込み　右の2次元コー
ドから

太田市保育園連絡協議会
就職フェア

こども課　 0２７６-４７-１９４３

　（医）野村医院が運営する小規模多機
能型居宅介護施設の就職希望者見学
会です。
日時　５月２８日㈬、午後２～3時
会場　のむら陽光園（古戸町）
対象　福祉の職場に就職希望の人
定員　先着1０人
申し込み　5月20日㈫までに下の２次
元コードや電話（平日・午前９時～午後
5時）または直接、福祉人材バンク（飯塚
町）へ
※�雇用保険受給者の求職

活動実績になります。

福祉施設 就職希望者見学会
無料・予約制

社会福祉協議会 福祉人材バンク
0276-48-9599

社会支援課　 0276-47-1827

スマ－トフォンで
 簡単納税!!

詳しくは
こちら▶

アプリで納付書のバーコードや2次元コードを読み取るだけで簡単に納付できます。
納付できるもの　市県民税（普通徴収）、固定資産税、軽自動車税、国民健康保険税 収納課　　0276-47-1936￥

https://toriyama.red/ota_hoiku/jobforum_2025/
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1854.html
https://otashakyo.jp/business/employment-business/%e6%96%bd%e8%a8%ad%e8%a6%8b%e5%ad%a6%e4%bc%9a/
https://logoform.jp/form/VswA/969144
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1046328.html
www.city.ota.gunma.jp/site/kosodate/1034473.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/2901.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1023545.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/4627.html
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チケット販売

市オンラインチケットサービス
6月1日㈰

午前9時～

電話（同館のみ） 午後1時～

窓口（同館、新田文化会館、藪塚本町文化ホール） 　3日㈫ 午前9時～

えきまえ寄席

美術館・図書館　 0276-55-3036

日時　6月21日㈯、午前11時30分～・午後2時30分～
会場　美術館・図書館
出演者　真打＝柳

りゅうてい

亭こみち
　　　　色物＝おしどり
　　　　二ツ目＝金

きんげんてい

原亭駒
こまへい

平
定員　各70人
チケット（全席自由）　各500円
チケット販売　6月1日㈰の午前１１時３０分から直接、同館へ(１人２枚まで)　
※1日のみ午前11時から整理券を配布します。

詳しくは

柳亭こみち おしどり 金原亭駒平

月末名画座

美術館・図書館　 0276-55-3036

日時　5月30日㈮、午後2時～
会場　美術館・図書館
上映作品

「煙突の見える場所」(108分)
定員　先着70人
申し込み　当日直接、同館へ

詳しくは

　 防災講演会
「能登半島地震から学ぶ地域防災対策」

ボランティアセンター　 0276-６０-７２８０
社会支援課　 0276-47-1827

日時　６月７日㈯、午後１時３０分～３時
会場　学習文化センター
内容　能登半島地震の教訓から、家庭で
の備えや地域で連携し合う体制の重要性
を学ぶ
講師　国崎信江（危機管理アドバイザー）
定員　4００人
申し込み　当日直接、会場へ

市民会館　 0276-57-8577

日時　9月21日㈰、午後3時～
会場　市民会館
チケット料金(全席指定)
S席=5500円　A席＝4500円　B席＝3500円　C席＝2500円
※未就学児は入場不可です。

詳しくは

無料

群馬交響楽団　第55回東毛定期演奏会

国崎信江

女性ならではの働き方として  “起業”を学びませんか ？

産業政策課　 0276-47-184６

　「起業に興味があるけど何をしたらいいの？」「女性な
らではの起業とは？」ー。多様な働き方が可能な「起業」
を実践者から学ぶセミナーです。

日時　７月５日㈯、午後１時30分～３時30分
講師　長島陽子(Yoko's Cookies代表)、おおたなでし
こ未来塾卒業生(堀越絵美子、加藤美樹、能勢瑞希）
定員　先着20人
申し込み　6月23日㈪までに右の2次元コードから

共通
会場　テクノプラザおおた(本町)
対象　市内在住・在勤で、起業を考えている女性
※全講座託児付き(事前予約・先着順)です。

　メンター伴走型で対話とワークを通し、自分の好
きなことや得意なことで「起業」するための実践講座
です。

日時　7月２6日㈯、8月3０日㈯、9月1３日㈯・２７日
㈯、10月１１日㈯、午後1時30分～4時30分
講師　西村愛美(㈱エフチャイルド代表取締役)、高
橋美紀(WD代表)、中谷淳一(関東学園大学准教授)
定員　15人(超えたら抽選)
持ち物　ノートパソコン
申し込み　7月7日㈪までに右の2次元コードから
※ 全講座修了で特定創業支援事業の証明書(法人

設立時の登録免許税の軽減措置や創業関連融資
の特例など)の交付申請が可能です。

西村愛美

中谷淳一

長島陽子

女性起業塾プレセミナー おおたなでしこ未来塾

無料

Let'sLet's ロビーコンサートロビーコンサート ●日時 5月29日㈭、正午 内容 癒やしのサックス(サックス演奏)
●日時 6月5日㈭、正午   内容 27周年記念ロビーコンサート（歌とピアノ）

管財課
０２７６-47-1822

会場
市役所1階ロビー

詳しくは
こちら▶

指揮　
ジャン=クリストフ・スピノジ

©国際放映

無料

https://www.otacivichall.net
https://www.artmuseumlibraryota.jp/?post_type=post_event&p=190048.html
https://www.artmuseumlibraryota.jp/?post_type=post_event&p=190192.html
https://forms.gle/H9f5t8XqTTtkeHuRA
https://forms.gle/xpfoiWXeZTCbg4eVA
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1045004.html


6　広報おおた　2025年（令和7年）５月15日号

母子保健事業 詳しくは
こちら

乳幼児の健診、マタニティーセミナー、不妊・不育治療助成金申請、母子健康手帳交付などの情報を公開しています。
各保健センター　太田 

児童館名
内　　容

開始日時（対象）
児童センター

0276-25-6430
お話を聞いたりうたったりして楽しもう ！
3日㈫、午前11時（乳・幼）

九　合
0276-48-1148

父の日のプレゼント工作
７日㈯、午前１０時★

沢　野
0276-38-1991

ダイナミックお絵かき
１１日㈬、午前１１時（幼）★

韮　川
0276-46-9329

ベビーマッサージ
１０日㈫、午前1０時３０分（乳）★

強　戸
0276-37-7773

歯のはなし
１１日㈬、午前１０時３０分（乳・幼）★

休　泊
0276-45-9892

赤ちゃんとのスキンシップを楽しもう
１８日㈬、午前１０時３０分（乳）★

宝　泉
0276-31-1130

プラバンを作ろう
１４日㈯、午前１０時～１１時３０分・午後１時～２時３０分

毛里田
0276-37-1314

スーパーボールを作ろう ！
２１日㈯、午前１０時３０分（小）★

児童館名
内　　容

開始日時（対象）
尾　島

0276-52-2945
父の日プレゼント作り
１４日㈯、午前１０時３０分

世良田
0276-52-5939

一輪車の練習をしよう ！
７日㈯、午後２時３０分(小)

木　崎
0276-56-8400

ベビーマッサージ
５日㈭、午前１１時（乳）★

生　品
0276-20-9121

父の日のプレゼントを作ろう♪
１４日㈯、午前１０時★６月１１日㈬まで、先着５人

綿　打
0276-57-3837

親子で読み聞かせを楽しもう ！
４日㈬、午前１０時３０分（乳・幼）

藪塚本町
0277-78-3577

新聞で遊ぼう
２４日㈫、午前１０時３０分（乳・幼）

●未就学児の利用は保護者の同伴が必要
●対象　乳＝乳児　幼＝幼児　小＝小学生　無し＝自由
★要事前受け付け

児童館だより月 の6

詳しくは

胸部レントゲン検査
対象　40歳以上（令和8年3月31日時点）
自己負担金　500円（65歳以上は無料）
※ ６５歳以上の人は感染症法に基づき受診義務があります。

喀
かくたん

痰検査
対象　50歳以上で喫煙指数600以上（令和8年3月31日時点）
※「喫煙指数」＝「1日の喫煙本数」×「喫煙年数」
自己負担金　500円（70歳以上は無料）

胸部レントゲン（結核・肺がん）集団検診

市HP

　体調の優れない人や結核や肺がんなどにより治療・経
過観察中の人、最近６カ月以内に血の混じった痰が出た
人、受診時にインスリンポンプや持続血糖測定器をつけ
ている人は受診できません。

各保健センター　　　太田　 0276-46-5115　／　新田　 0276-57-2651　

詳しくは通知に同封の「ご案内」または市HPを確認ください。

日 程
時 間 ・ 会 場

午前9時30分〜
10時30分 午前11時〜正午 午後1時30分〜

3時
午後4時30分〜

6時30分

5月28日㈬ 百石地区公民館 六千石公民館 大原七区公民館 ー

6月  5日㈭ 大原上公民館 大原二区公民館 杉塚公民館 ー

  9日㈪ 大久保公民館 西ヶ原公民館 大原六区公民館 ー

12日㈭ 滝之入公民館 湯之入公民館 中原公民館 ー

13日㈮ 大原四区公民館 寺下公民館 藪塚本町保健センター
（★） 藪塚本町保健センター

16日㈪ 三島公民館 西野公民館 山之神公民館 ー

※会場の場所は市HPから確認できます。
（★）混雑が予想されます

予約不要です。当日、直接会場へお越しください。
共通

サンボマスター全員優勝VICTORY25
「全員優勝パレードツアー 〜ウイニングロード〜」

市民会館　 0276-57-8577

日時　9月23日㈫㈷、午後6時～
会場　市民会館　
チケット料金(全席指定)
一般＝5500円、2２歳以下＝4500円
※未就学児は膝上鑑賞無料(席が必要な場合は有料)です。

チケット販売

市オンラインチケットサービス
5月24日㈯

午前9時～

電話（同館のみ） 午後1時～

窓口（同館、新田文化会館、藪塚本町文化ホール） 27日㈫ 午前9時～

詳しくは

https://www.otacivichall.net
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1917.html
https://www.city.ota.gunma.jp/site/kosodate/2863.html
https://www.city.ota.gunma.jp/site/boshi-kenko/
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くらしの
お知らせ

心地よい初夏の風を
感じに出かけてみませんか？

募 集

イベント

日時　5月31日㈯～９月２1日㈰、
午前９時３０分～午後５時（入館は４時３０
分まで）
※月曜日休館（祝日の場合は翌日）です。
会場　大隅俊平美術館　
内容　当館の収蔵品および
特別展示品を公開
入館料　３００円（中学生以
下は無料）

夏の刀剣展示
大隅俊平美術館　 0276-20-6855

無料

日時　５月２０日～8月12日（６月１０日
を除く毎週火曜日）、午後７～８時
※�８月５日・１２日はお囃

はや し

子の合奏練習を
行う予定です。
会場　尾島生涯学習センター
内容　尾島ねぷたまつりを楽しみ盛り上
げるため、ねぷた囃子の笛を学ぶ
対象　市内在住・在勤の小学４年生以上
定員　１５人程度　
※�笛は会場で3000円で販売します（18
歳以下は無料）。

申し込み　直接、会場へ（随時受け付け）

尾島ねぷた笛講習会
観光交流課　 0276-47-1833
無料

対 ＝ 市内在住・在勤
持 ＝ 筆記用具、タオル、飲み物
申 ＝ 電話（平日・午前9時～午後5時）

共通項目
市民講座市民講座

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

６月４日～７月２日(毎週水曜日)、
午後１時30分～３時３０分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

ヨガを楽しむ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

15人(超えたら抽選)

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

運動のできる服装、ヨガマット

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

５月１５日㈭～23日㈮必着で、下の２
次元コード、はがき(氏名、住所、年齢、性
別、電話番号を記入)または
電話で、同センター(〒373-
0043�西野谷町38-2)へ

向
こ う し ょ

暑のヨガ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
宝泉行政センター
0276-32-2688

無料

会場・日時
情報センター（市役所2階）＝月～金曜日
（祝日を除く）、午前9時３０分～午後0時
３０分
宝泉行政センター＝毎月第１～４火曜
日（祝日を除く）、午後１時３０分～４時
３０分
※受け付けは終了の30分前までです。
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

スマホやパソコンの困り事や疑問の
相談
対�市内在住・在勤・在学

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

スマホ、パソコン

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

直接、会場へ
※�電話での相談はスマホ・パソコン相談
室（ 0276-47-1909）へ。

スマホ・パソコン相談室
情報管理課
0276-47-1813

無料
詳しくは

日時　5月25日㈰、
午前10時～１１時３０分・正午～午後5時
（入場は4時５０分まで）
会場　美術館・図書館
配布数　1回5冊まで
※�持ち帰り用バッグを持参ください。
申し込み　当日直接、同館へ
※�午前の入場は1人1回のみ
（20分程度）、正午からは
再入場可能です。

本でつながるイベント
vol.1古雑誌市

美術館・図書館　 0276-55-3036

詳しくは

日時　6月４日㈬、
午後7時30分～8時30分
会場　西長岡ビオトープ
集合場所　強戸行政センター
対象　市内在住
定員　先着20人
持ち物　タオル、長靴
※�夜間、野外での観察に適した服装で
お越しください。
申し込み　5月29日㈭までに電話で、
環境対策課へ

ホタル観察会
環境対策課　 0276-47-1893

無料

日時　6月20日㈮、午前9～11時　
会場　ファミリー・サポート・センター（東
本町）
対象　ママヘルプサポートサービス利用
者とまかせて会員
定員　10人
持ち物　エプロン、三角巾、布巾
参加費　500円（当日集金）
申し込み　6月１８日㈬までに電話で、同
センターへ

ママヘルプ茶話会
ファミリー・サポート・センター

0276-55-3361
子育てそうだん課
0276-47-1911

日時　6月９日㈪～１３日㈮、午前9時～
午後5時（曜日で時間変動あり）
会場　新田庁舎
内容　育児に必要な知識と実践を学ぶ
※�全ての受講でファミリー・サポート・セン
ターの「まかせて会員」に登録、活動
できます。

定員　先着30人
持ち物　弁当、筆記用具
参加費　2880円（教本代）
申し込み　6月６日㈮までに電話で、同
センターへ

まかせて会員登録講習会
ファミリー・サポート・センター

0276-55-3361
子育てそうだん課
0276-47-1911

日時　6月21日㈯、午前10時～正午
会場　社会教育総合センター
内容　子どもの成長ごとの事故予防を
学び、けがの応急手当てを体験する
対象　市内在住・在勤の保護者や子育
てに関心のある人
定員　先着40人
持ち物　ハンカチ、ストッキング
申し込み　5月15日㈭～6月5日㈭に下
の２次元コードまたは電話（午前9時～午
後5時）で、同センターへ
※�無料の託児（生後6カ月以
上、事前予約制）があります。

  知って安心 ！
子のけが予防と手当て

生涯学習課　 0276-22-3442

無料

日時　６月４日㈬、
午後１時３０分～２時３０分
内容　夏バテと熱中症について学ぶ
対象　市内在住の６０歳以上
定員　先着２０人
申し込み　５月２２日㈭から電話(平日・
午前９時～午後4時)で、第一老人福祉セ
ンターへ　

夏バテと熱中症
第一老人福祉センター
0276-32-１９０５

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

6月17日㈫、
午前９時30分～11時30分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

オイルを使ったマッサージと簡単な
リンパマッサージでスキンシップやリフ
レッシュを図る
対�市内在住の首が完全に据わった１歳
未満の子とその親

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

10組（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

大判バスタオル

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

5月16日㈮～29日㈭に右
の2次元コードまたは電話で、
同センターへ

ベビーマッサージと
リンパマッサージ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
鳥之郷行政センター
0276-32-6854

無料

保 健

日時　6月1日㈰、午前10時～午後3時
会場　イオンモール太田2階�イオンホール
内容　歯科相談、フッ素塗布、指型取り、
図画・ポスター・標語作品展示など
申し込み　直接、会場へ

無料  歯と口の健康フェア
健康づくり課　 0276-46-5115

５月３１日㈯は世界禁煙デー

禁煙チャレンジしてみませんか
日時　市ＨＰを確認ください
※ 随時相談も可能です(土・日曜日、祝日を除く午前9時～午後4時)。
※予約制で時間は約60分です。
会場　太田市保健センター、新田保健センター
内容　３カ月間の禁煙サポート
対象　市内在住で２０歳以上の禁煙希望者
申し込み　市公式LINEまたは電話で、各保健センターへ

　禁煙週間（５月３１日㈯～６月6日㈮）
に、クリーンプラザの煙突を受動喫
煙防止のイメージカラーであるイエ
ローグリーンにライトアップします。

太田市保健センター　 0276-46-5115
新田保健センター　　 0276-57-2651

無料

LINEで行政・イベント・災害などの情報をタイムリーにお届けします。各種申請、予約機能も活用ください。
●広報課　　0276-47-1812@ota_city

市HP

無料

https://www.city.ota.gunma.jp/page/4211.html
https://www.artmuseumlibraryota.jp/?post_type=post_event&p=190169.html
https://logoform.jp/form/VswA/990425
https://logoform.jp/form/VswA/1000635
https://logoform.jp/f/8vKl6
https://lin.ee/1ByQ2i3
https://www.city.ota.gunma.jp/site/otona-kenko/1918.html


8　2025年（令和7年）5月15日号
     広報おおたNo.650

制作 上毛新聞社
［編集発行］太田市役所広報課　〒373-8718 群馬県太田市浜町2番35号　
　　　　　 0276–47–1111（代表）　 0276–47–1888（代表）　毎月2回発行［１日・15日］ 古紙パルプ配合率 70％再生紙と環境に

やさしい大豆インキを使用しています

市HPからも
確認できます

急患のみ診察可能な救急指定病院
太田記念病院 55–2200

本島総合病院 22–7131

堀江病院 38–1215

イムス太田中央総合病院 37–2378

城山病院 46–0311

宏愛会第一病院 0277–78–1555

※救急指定病院の診療科目は病院案内テレホン
サービス（ 45-7799）へ。

●平日夜間急病診療所（内科または小児科）
受付時間＝午後6時45分〜午後9時45分

（祝日、年末年始を除く月〜土曜日）
※受付時間は変更になることがあります。

　太田市保健センター1階　 60-3099

●子ども医療電話相談　 ♯8000(通話は有料)
月〜土曜日＝午後6時〜翌午前8時
日曜日、祝日、年末年始＝午前8時〜翌午前8時
※医療機関のかかり方や家庭での対処方法に

ついて、看護師などが相談に応じます。

●休日歯科診療（日曜日、祝日、年末年始）
診療時間＝午前10時〜午後1時
太田新田歯科医師会館　 45-7320

市外局番　0276
※休日当番医は変更になることがあります。
※急患以外は平日に受診してください。

期　日 休　日　当　番　接　骨　院

５月18日日 いしはら接骨院 （鶴生田町） ２５-１９８４

     25日日 なごみ接骨院 （東矢島町） ５５-４１５７

６月1日日 須永接骨院 （茂木町） 48-８００８

令和7年３月1日現在 前月比較 ４７人 男 11万4446人 転入 800人 出生 92人
総人口 22万2998人 世帯数 10万3465世帯 女 10万8552人 転出 624人 死亡 257人

休日の病気やけがはこちらへ 発熱や呼吸器症状がある場合は受け付け前に車の中などから電話くださいお願い

期日 休　　日　　当　　番　　医

5月
18日
日

木崎クリニック 山口ARTクリニック もとじま整形外科・糖尿病内科
内科・小児科・皮膚科（新田木崎町） 婦人科・内科（台之郷町） 整形外科（新野町）

56-7770 45-8818 33-9777

25日
日

うがじんクリニック 太田南クリニック よしだ整形外科クリニック
内科・小児科（飯塚町） 内科・外科（細谷町） 整形外科（新田村田町）

40-1414 57-8927 50 -1047

6月
1日
日

平原内科・消化器科 たから女性クリニック おおたブレストクリニック
内科・小児科（小舞木町） 婦人科・内科（由良町） 乳腺外科（西本町）

45-3891 32-2159 50 -1748

休　日　当　番　薬　局
あかね薬局 （台之郷町） 48-4348
ユニスマイル薬局太田店（新野町） 33-8007

LAC みどり薬局 （東矢島町） 47-7980
もみじ薬局 （細谷町） 55-8931

くるみ薬局小舞木店（小舞木町） 60-5928

太田市外三町広域清掃組合 施設整備課　 0276-33-7980
市民課　 0２７６-４７-１９３７

広域斎場の名称が決まりました ！

公募の結果

『とね聖
せ い え ん

苑』
に決定しました。

　たくさんの応募ありがとう
ございました。

詳しくは

Q．チームの目標を教えてください 
木暮●群馬県リーグ2部を無失点・
最多得点で優勝し、最短で1部に昇
格することです。皇后杯では県予選

市HPでは今回の取材レポート、チームに関する情報を掲載しています。 詳しくは

新たに誕生した女子サッカーチーム　「ザスパ群馬ルミナス」 

F
フォワード

W 木暮未
み ら い

来選手（左）・FW 石川朋
と も え

萌選手（右）

市立太田高校出身

の突破はもちろん、関東予選でも勝ち進んで本戦に行きたいです。

 Q. 個人の目標を教えてください 
木暮●チームと一緒にゼロから成長していくこ
と、ケガから復帰したらしっかり体作りをして、
みんなを下から押し上げる気持ちでチームを
盛り上げていきたいです。 
石川●ケガをしないこと、チーム最多得点で
リーグも得点王を目指して頑張ります ！ 

Q．得意なプレーについて教えてください
木暮●足元に収めるトラップや狭いところでのパス回し、そしてタイ
ミングを見計らって相手の裏に抜けたり、ゴールキーパーと1対1にな
る場面を作るのが得意です。
石川●スピードを生かした裏抜けに自信があります ！

Q. 太田市の皆さんにメッセージ
をお願いします
石川●見て楽しい、面白い試合
が見せられるように、そして太
田市の皆さんと盛り上げていけ
たらいいなと思います。
　応援、よろしくお願いします！

米国自動車関税措置等に伴う
特別相談窓口を開設しました

　米国自動車関税措置等により影響を受け
る市内中小企業・小規模事業者を対象とした
相談窓口を開設しています。

場所　産業政策課（市役所5階）

産業政策課　 0276-47-1834

詳しくは

おおたの魅力をPR!
イ マ コ レ

広報課　 0276-47-1812

https://www.city.ota.gunma.jp/page/1047249.html
https://www.city.ota.gunma.jp//page/1047135.html
https://www.otakouiki-kumiai.or.jp/html/hall_001.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1915.html


市議会だより
No. 101OTA  C i t y  c o u n c i lO TA  C i t y  c o u n c i l

■ Ｐ．2～Ｐ．４・・代表総括質疑・総括質疑の要旨
■ Ｐ．４～Ｐ．6 ・・常任委員会の審査結果など
■ Ｐ．６～Ｐ．7 ・・予算特別委員会の審査結果
■ P．8 ・・・・３月定例会の審議結果など

主な掲載記事

発行：太田市議会【太田市浜町2番35号  TEL.0276－47－1806  FAX.0276－47－1860】

6月定例会の日程6月定例会の日程
6月13日㈮　本会議　一般質問　※午前10時開会予定
6月16日㈪　本会議　一般質問
6月17日㈫　本会議　一般質問　市長提出議案の説明
6月20日㈮　本会議　議案質疑　委員会付託
6月24日㈫　総務企画委員会　市民文教委員会
6月25日㈬　健康福祉委員会　都市産業委員会
6月30日㈪　本会議　委員長報告など

〈関連記事８ページへ続く〉〈関連記事８ページへ続く〉

政策に強い議会をつくるために政策に強い議会をつくるために
～市民の期待に応える議会～～市民の期待に応える議会～

日常に音楽があふれるまちを目指して活動する
「100万人のクラシックライブ」が、
今年も太田市議会にやってきます。
この機会にぜひ議場へお越しください。

令和６年度　議員研修会

※生の演奏をお楽しみいただくため、写真・ 動画の撮影はご遠慮ください。

100万人のクラシックライブ
＠太田市議会

（昨年の公演の様子）

入場無料・どなたでもご鑑賞いただけます！

日時　令和７年６月13日㈮　午前9時20分から9時50分まで
会場　太田市役所本庁舎 低層棟５階 議場

※6月13日㈮を除き、原則午前9時30分開会。
　日程・時間は変更の場合あり。

　詳しくは太田市議会ホームページをご覧いただくか、
電話などでお問い合わせください。

太田市議会事務局
0276-47-1806　　　 0276-47-1860
otagikai@mx.city.ota.gunma.jp

どなたでも傍聴できますので、気軽にお越しください。
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3月定例会　総括質疑要旨3月定例会　総括質疑要旨

議　員　金山再生プロジェクトの概要
について伺います。
行政事業部長　太田市20周年記念
事業として、安心して楽しんでもらえる
ような遊歩道などの整備と、将来にわ
たり維持するための適切な保全活動
を官民連携で行う事業です。企業や個
人を問わず、寄附金などによりプロジェ
クトに参加することで、金山に愛着を持
ち、守り、育てる機運を高めることを目
的としています。
議　員　遊歩道と老朽化した樹

じゅめいばん

名板
の整備計画について伺います。
行政事業部長　４カ年の計画で、東
山公園内親水広場のトイレの建て替え
や、東山公園と西山公園内の遊歩道
の整備などを予定しています。また、樹
名板については、改めて設置場所や老
朽化などを確認した上で、改修を計画
していきたいと考えます。
議　員　今後の金山の整備につい
て、市長の所見を伺います。
市　長　ナラ枯れが問題となってお

令和７年度施政並びに財政方針令和７年度施政並びに財政方針
及び予算について及び予算について
―金山再生プロジェクトについて――金山再生プロジェクトについて―

創政クラブ　大川　陽一

り、植え替えなどの対応を行い、遊歩
道には桜を植樹することで、金山全体
の雰囲気を変えていきたいと思いま
す。商工会議所が積極的に取り組んで
くれていますので、協力しながら、本市
の財産である金山を守っていきたいと
考えます。
■その他の質問
・予算編成について
・太田駅周辺土地区画整理事業につ
いて
・太田駅南口周辺のまちづくりにつ
いて
・公共施設等総合管理計画について

2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての質疑の様子をご覧いただけます。

令和７年度施政並びに財政方針令和７年度施政並びに財政方針
及び予算について及び予算について
―スポーツ・芸術文化の振興について――スポーツ・芸術文化の振興について―

太田クラブ　白石　 と子

議　員　スポーツ用具の継続的な支
援について、所見を伺います。
文化スポーツ部長　スポーツ学校で
活動する全22部のうち、フェンシングな
ど６部を対象に、１年間に限り用具の
貸し出しを行っています。２年目以降も
競技を継続する生徒は各自の負担で
用意しており、今後も同様の取り扱いと
したいと考えます。
議　員　2029年に本県で開催され
る国民スポーツ大会に向けた、スポー
ツ学校の今後の取り組みについて、所
見を伺います。
文化スポーツ部長　スポーツ学校か
ら国内外で活躍する多くの生徒が
育っており、今後も継続的にサポート
体制を強化し、国民スポーツ大会はも
とよりトップレベルで活躍できる選手
を育成していきたいと思います。
議　員　フェンシングなど高価な用具
の購入が難しく、競技をやめてしまう
ケースもありますが、スポーツ用具の継
続的な支援について、市長の所見を伺

います。
市　長　競技を継続していく場合に
は、自分の道具でやっていくことが大
切だと考えますので、子どもの気持ち
を成

じょうじゅ

就させるよう保護者にも協力いた
だき、国民スポーツ大会やオリンピック
で活躍するような選手に育っていって
ほしいと考えます。
■その他の質問
・令和７年度の予算編成と行政運営
について
・農業振興について
・教育行政について

令和７年度施政並びに財政方針令和７年度施政並びに財政方針
及び予算について及び予算について
―安全・安心なまちづくりについて――安全・安心なまちづくりについて―

志友会　松浦　武志

議　員　令和７年度の通学路の安全
対策について伺います。
教育部長　関係各課や警察と連携し
て道路補修や路面標示を行うなど危
険箇所の改善に努め、学校では危険
箇所の地図作成や交通安全教室の実
施により、児童・生徒の安全意識の高
揚を図りたいと考えています。
議　員　道路網の整備は、生活環境
の改善や交通利便性の向上に重要な
取り組みであると考えますが、令和７年
度の幹線道路新設と維持補修工事の
実施内容、都市計画道路の整備内容
について伺います。
都市政策部長　市道２級62号線に
ついては用地取得が完了し、令和7
年度から工事に着手する予定です。
また、舗装長寿命化修繕計画により
損傷のひどい路線から補修を進め、
市道２級45号線などの工事を予定し
ています。都市計画道路の整備内容
については、太田西部幹線の北

ほくしん

進は
引き続き用地の先行取得を進めるほ

か、他の道路については関係機関と
調整し、取り組んでいきたいと考えて
います。
議　員　市民が安全・安心に暮らせる
まちづくりについて、市長の所見を伺い
ます。
市　長　安全であることは笑顔の中
核でありますので、これからも頑張って
対応していきたいと思います。
■その他の質問
・令和７年度予算編成について
・第３次太田市総合計画　第１次実
施計画の推進について
・産業の活性化について

令和７年度施政並びに財政方針令和７年度施政並びに財政方針
及び予算について及び予算について
―人材確保のための企業支援について――人材確保のための企業支援について―

公明党　星野　一広

議　員　人材確保のための企業支援
として、キャリア支援やリスキリング支
援など、さまざまな施策が必要と考え
ますが、所見を伺います。
産業環境部長　企業への支援は特に
行っていませんが、国の助成金がある
ため、活用について周知していきたい
と考えています。
議　員　外国人労働者の増加に伴
い、大人向けの日本語教室の開設を
検討すべきと考えますが、所見を伺い
ます。
企画部長　あゆみの会による日本語
教室では、10代から60代までの外国
人が受講しています。放課後学習支援
事業では、小中学生へ学習支援と日
本語指導を行っており、保護者を対象
とした日本語教室の実施についても現
在検討を進めています。
議　員　外国人の増加により、日本語
指導の体制づくりや、きめ細やかな支
援のための人材確保が求められてお
り、取り組みを進める企業への支援策

が必要であると考えますが、市長の所
見を伺います。
市　長　ものづくり研究機構の活用
や国・県の補助制度などの利用によ
り、対応していきたいと考えます。
■その他の質問
・予算編成について
・南一番街通りリニューアルと活性
化について
・子育て支援について
・給付型奨学金について
・帯状疱

ほうしん

疹ワクチン定期接種につい
て
・高齢化社会に対する施策について

代表総括質疑 代表総括質疑

代表総括質疑 代表総括質疑
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http://ota.gijiroku.com/voices/g07_Video_View.asp?SrchID=3504
http://ota.gijiroku.com/voices/g07_Video_View.asp?SrchID=3505
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　3月定例会では、2月26日に5人の議員が代表総括質疑を、27日に5人の議員が総括質疑を行い、令和7年度の施政や財政方針な
どに関して活発な議論を展開しました。紙面の都合により、質疑と答弁の要旨を１人１問ずつ紹介します。
　なお、総括質疑の模様は、太田市議会ホームページ「インターネット中継」からご覧いただけます。
　また、本定例会の正式な会議録は、市立図書館や市議会ホームページ、議会事務局などでご覧いただけます。

令和７年度施政並びに財政方針令和７年度施政並びに財政方針
及び予算について及び予算について
―交流人口の獲得について――交流人口の獲得について―

本市の消防行政及び災害対応に本市の消防行政及び災害対応に
ついてついて

太田駅南口第三・第四地区市街地太田駅南口第三・第四地区市街地
再開発事業、桐生大学誘致について再開発事業、桐生大学誘致について

市民ファーストの会　大川　敬道

弦音会　清水　梨花 日本共産党　水野　正己

2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての質疑の様子をご覧いただけます。

議　員　県内における将棋の王将戦
などの開催実績について伺います。
文化スポーツ部長　平成29年に前
橋市の臨

りんこうかく

江閣で竜王戦、30年に富岡
市の富岡製糸場で叡

えいおうせん

王戦が開催され
ています。
議　員　将棋の公式戦の開催費用に
ついて伺います。
文化スポーツ部長　費用は非公開の
ため不明ですが、開催自治体では王
将戦開催経費負担として、400万円か
ら500万円を計上しています。
議　員　将棋の公式戦誘致について、
所見を伺います。
文化スポーツ部長　将棋は日本の伝
統文化でありますが、本市との関係は
薄く、誘致の考えはありません。
議　員　旧中島家住宅は公式戦の会
場にふさわしいと考えますが、所見を
伺います。
教育部長　旧中島家住宅は、令和18
年の整備完了に向け調査工事を実施
している段階であり、現状では会場とし

議　員　消防の資機材の見直しによ
り、消防活動が効率的かつ効果的にな
り、消防職員の負担軽減につながると
考えますが、所見を伺います。
消防長　電動アシスト式のホースカー
やホース巻き取り機を導入予定のほ
か、災害事案ごとに資機材を分けた大
型コンテナを積載する車両の導入を検
討しています。
議　員　消火器や住宅用火災警報器
の購入に補助があれば、導入する人が
増えて初期消火につながると考えます
が、所見を伺います。
消防長　消火器については一般家庭
に設置基準がないため購入補助は難
しく、住宅用火災警報器については一
人暮らしの70歳以上の高齢者で希望
があれば無償設置しています。
議　員　多文化共生のまちである本
市で外国人は消防団員不足の解決策
として重要な人材で、防災意識向上に
つながると考えますが、所見を伺います。
消防長　外国人の消防団員は機能別

議　員　太田駅南口第三地区市街
地再開発事業では、再開発ビルへの
桐生大学太田キャンパスの入居が予
定されており、78億円の補助金が投
入される予定ですが、市内には、学校
法人太田アカデミーも大学を開設予
定であり、少子化が進展する中にあっ
ては、生きた補助金とはならないことが
懸念されます。将来の展望について、
市長へ伺います。
市　長　大学が利便性の高い駅前に
あることで、学生数を維持し、さらなる
高みを目指していけると思います。大
学は単なる箱ものではなく、将来の本
市を担う人材を育てるとともに、若者が
集まるまちとなり、消滅可能性都市が
増える中、太田市の人口の維持にもつ
ながると考えます。
議　員　中心市街地の活性化のた
めには、大学の新設よりも、現に太田
市に住んでいる人たちの利便性向上
のために、公共交通機関の整備など
を行うべきと考えますが、所見を伺い

てはふさわしくないと考えます。
議　員　深谷市では、３月に藤井七冠
を迎え、王将戦が開催されました。交
流人口の獲得に向けた施策として、藤
井七冠を迎えての将棋公式戦開催は
話題性や経済効果が期待できると考
えますが、市長の所見を伺います。
市　長　誘致に協力してくれる人をご
紹介いただければ、お話を伺っていき
たいと思います。
■その他の質問
・ユーランド新田について
・本市の公共施設の維持管理に係る
財政負担について

消防団員としての活躍が考えられま
す。総務省消防庁が作成予定の、従事
できる任務を明確化する指針を踏ま
え、研究したいと考えています。
議　員　災害時の迅速な情報発信や
自動通報装置、ペットにも無害な消火
剤の購入助成など、防災対応力の強
化が市民の安心安全につながると考
えますが、市長の所見を伺います。
市　長　さまざまなセクションで安心
安全な暮らしを守るため、最善の方法
を取り、日々活動していますので、消防
と積極的に情報共有しながら対応して
いきたいと考えます。

ます。
市　長　大学は栄

えい こ せ い す い

枯盛衰があるもの
ですが、桐生大学は健康をターゲット
にする方針と聞いており、これからの
時代において、簡単に衰えることはな
いと考えます。ぜひ、太田市民全体で
応援する気持ちを持っていただけれ
ば、繁栄してくれるものと期待していま
す。
■その他の質問
・市営住宅の入居要件の拡大につい
て
・介護事業所への物価高対策・処遇
改善支援について

令和７年度施政並びに財政方針令和７年度施政並びに財政方針
及び予算について及び予算について
―インクルーシブ教育について――インクルーシブ教育について―

立憲民主党　岩瀬　僚

議　員　日本に来たばかりの外国人
児童生徒を指導するプレクラスの概要
について伺います。
教育部長　プレクラスでは、日本人ア
ドバイザー１人とポルトガル語などの
指導員４人の体制で、平仮名などの
文字指導や日常会話指導、学校への
適応指導を40日間のプログラムで実
施しており、令和３年度は19人、４年
度は28人、５年度は42人が通室して
います。
議　員　集中校に設置されている国
際教室の概要について伺います。
教育部長　国際教室は、県費の担当
教員が、市費のバイリンガル教員など
と連携し、きめ細やかな指導を行ってお
り、６年５月現在で28カ国の児童生徒
が在籍しています。
議　員　国際教室の指導体制におけ
る今後の課題について伺います。
教育部長　児童生徒の多言語化が
課題となっており、今後は翻訳機を導
入し、活用したいと考えます。

議　員　インクルーシブ教育の推進の
ために、児童生徒の多言語化に対応
できるよう、教員の補充・拡充に係る予
算措置が必要と考えますが、市長の所
見を伺います。
市　長　適正な人数の教員を配置し
ており、多言語化には翻訳機で対応し
ていきたいと考えます。また、地方の負
担が増大していることから、国や県か
らの補助金の改善を含め、多様化する
外国人の子どもたちに対応していく必
要があると思います。
■その他の質問
・農福連携について

代表総括質疑 総 括 質 疑

総 括 質 疑 総 括 質 疑
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総務企画委員会
■太田市附属機関設置条例の制定
について
説明　本市における各種審議会など
について、執行機関の附属機関として
設置と運営の適正化を図るため、該当
する機関を一括して条例で新たに定め
るものです。
問　条例制定に至った経緯について
伺います。
答　令和6年度の審議会などの委員の
活動とその活動に対する対価を調査し
た中で、準附属機関についても調査を
行い、活動内容などを踏まえ精査した
結果、附属機関の条件に該当する機関
が複数確認できたことから、今回、一括
して条例を制定することとなりました。
審査結果　原案可決

■太田市特別職の職員で非常勤の
ものの報酬及び費用弁償に関する条

例の一部改正について
説明　新たに規定される各種審議会
などの非常勤特別職の職員の報酬を
新たに制定するほか、既存の非常勤特
別職の職員の報酬について、各職員
の活動時間に応じた報酬額の変更を
行うものです。
問　今回の改正による予算額の増加
見込みについて伺います。
答　令和６年度ベースでの委員数と
実施回数により算出した報酬額の増
加分は約６９０万円で、総額では約３,
８２０万円を見込んでいます。
■その他の質問
◦報酬額の算定方法について
◦日額以外の年額や月額といった区
分における報酬額の改正について
審査結果　原案可決

■太田市職員の勤務時間、休暇等に
関する条例の一部改正について
説明　時間外勤務の免除対象となる

子の範囲が拡大されることから、所要
の改正を行うものです。
問　３歳未満までの子が対象となって
いる現在の時間外勤務の免除申請の
件数について伺います。
答　申請の件数はほとんどないのが
現状です。今回、対象となる子の年齢
が拡大されることから、職員に対し、丁
寧に周知を行い、制度の浸透を図って
いきたいと考えています。
審査結果　原案可決

■太田市一般職の職員の給与に関す
る条例等の一部改正について
説明　公務員給与と民間給与との格
差を解消するため、給料表の改定や各
種手当の改正など、人事院の給与勧
告に準じた改正を行うものです。
問　配偶者の扶養手当が廃止され、
子への扶養手当が増額される、今回
の改正の影響を受ける扶養親族の数
について伺います。
答　令和７年２月現在、扶養手当の支
給対象となっている職員の配偶者は
２６２人、子は１,１１０人でした。
■その他の質問
◦子を有せず配偶者のみを扶養する
職員に対する手当の支給について
◦通勤手当の支給などについて
審査結果　原案可決

■太田市技能労務職員の給与の種
類及び基準を定める条例の一部改正
について
説明　一般職の職員の改正に併せ、
技能労務職員についても同様の諸手
当制度とするため、所要の改正を行う
ものです。
審査結果　原案可決

■太田市会計年度任用職員の給与
及び費用弁償に関する条例の一部改
正について
説明　一般職の職員の改正に併せ、
会計年度任用職員の通勤手当につい
ても同様の制度とするため、所要の改
正を行うものです。
審査結果　原案可決

■太田市いじめ問題専門委員会及び
太田市いじめ再調査委員会条例の一
部改正について
説明　両委員会の委員のなり手を確
保し、調査の実効性を担保するため
に、報酬を改定するものです。
問　再調査委員会の委員数と本市に
おける設置の実績について伺います。
答　委員数は５人以内であり、専門委
員会は２回の設置実績がありますが、
再調査委員会は今回初めて設置され
ます。

令和７年度施政並びに財政方針令和７年度施政並びに財政方針
及び予算について及び予算について
―本市から東京圏に通う通勤・通学者への交通費―本市から東京圏に通う通勤・通学者への交通費
（東武鉄道特急料金）の助成について―（東武鉄道特急料金）の助成について―

令和７年度施政並びに財政方針令和７年度施政並びに財政方針
及び予算について及び予算について
―取り残されない教育環境の整備について――取り残されない教育環境の整備について―

市民の会　尾内　謙一 創政クラブ　矢部　伸幸

議　員　本市と東京圏を鉄路で結ぶ
唯一の公共交通機関である東武鉄道
の役割を再認識するとともに、利用促
進に向けた取り組みを積極的に推進し
ていく必要があると考えますが、東京
圏への通勤通学者に対する交通費の
助成制度について、市長の所見を伺い
ます。
市　長　今後、国において小学校の
給食費が無償化となる方針であり、浮
いた予算を活用することで、財源を確
保できる見通しとなっています。担当と
協議を進めており、最低でも年間で
３万円は出せる見込みですので、通学
費の補助を実施していきたいと考えま
す。
議　員　昨今、群馬県は東京圏から
の移住先として注目されており、助成
制度の導入により、市の魅力度アップ
や中心市街地の活性化により、にぎわ
い創出の一助にもなると考えます。ま
た、東武鉄道との共存共栄にもつなが
る事業であると考えますが、所見を伺

います。
市　長　東武鉄道沿線の自治体な
どで組織する協議会があり、自治体と
東武鉄道が協調関係を築きながら、
行政も乗降客を増やすために協力し
ていくことは、非常に大切だと考えま
す。また、東京圏では物価高

こ う と う

騰が顕
け ん ち ょ

著
であり、３万円以上の補助を行うこと
で、太田市から東京圏に通ってもらえ
るよう、エールを送っていきたいと思い
ます。
■その他の質問
・第３次太田市総合計画の推進と次
代に向けたまちづくりについて

3月定例会　総括質疑要旨3月定例会　総括質疑要旨
2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての質疑の様子をご覧いただけます。

議　員　本市における不登校児童生
徒数の推移について伺います。
教育部長　全国的に増加傾向にある
中で、本市ではきめ細かな支援によ
り、令和４年度は452人、５年度は436
人と減少させることができました。
議　員　ふれあい教室の利用は小学
３年生以上に限られており、拡充も視
野に入れるべきと考えますが、低学年
の不登校児童数の推移と主な要因に
ついて伺います。
教育部長　低学年の不登校児童数は
４年度14人、５年度16人で、集団生活
になじめないことや家庭環境などが主
な要因となっています。
議　員　子どもたちが取り残されない
教育環境の整備が必要と考えますが、
教育長の所見を伺います。
教育長　本市では、不登校の予防に
重点を置き、低学年では、教室復帰を
中心に小１プロブレム対策に努めてい
きたいと考えます。ふれあい教室の対
象は自学自習できる小学３年生以上

と考えており、7年度は韮川教室を加え
３カ所に拡充し、家庭からふれあい教
室、校内サポートルーム、そして教室へ
の４ステップを充実させ、学校復帰を
目指すための環境整備を進めていき
たいと思います。
■その他の質問
・長期的な健全財政を維持する予算
編成について
・本市の健康増進事業と認知症予防
について
・市民サービスの向上について
・本市の行政を中心とした農業政策
について

総 括 質 疑 総 括 質 疑

　本会議で各常任委員会に付託された議案の審査結果について、定例会最
終日に行われた委員長報告から要旨をお知らせします。

委員会では 委員会では 次の議案を審査しました次の議案を審査しました
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市民文教委員会
■太田市自転車等駐輪場条例の一
部改正について
説明　市営駐輪場のうち、令和７年４
月１日から太田市治

じ ろ え ん ば し

良門橋駅前自転
車等駐輪場を無料化することに伴い、
所要の改正を行うものです。
問　当該駐輪場を無料化とした理由
について伺います。
答　設置当初は無料としていました
が、道路上への自転車の散乱などが
見受けられたことから、生活環境の維
持や利便性向上のために、平成２２年
度より有料化しました。近年の利用者
減に伴う放置自転車の減少により良
好な環境が保たれていること、管理委
託料の赤字が継続したことから無料化
とすることとなりました。
問　無料化により、再度自転車散乱な
どの環境悪化が懸念されますが、対策
について伺います。
答　現在、週に２回シルバー人材セン
ターへ藪塚駅前と三枚橋駅前の駐輪
場の巡回と自転車の整理を委託してお
り、7年度から治良門橋駅前について
も巡回をお願いするほか、所管課にお
いても定期的に状況を確認し、自転車
の散乱などが見受けられる場合には対
応していきたいと考えています。
■その他の質問
◦駐輪場利用者への周知状況の確

認について
審査結果　原案可決

■太田市立学校給食センター設置条
例の廃止について
説明　令和７年４月１日に太田市立新
田学校給食センターを廃止することに
伴い、条例を廃止するものです。
問　今後の学校給食運営の方針につ
いて伺います。
答　自校方式による運営を基本とする
中で、小・中学校間の距離や各給食室
の築年数を考慮しながら、親子方式や
単独校方式を推進することで柔軟に
対応していきたいと考えています。
■その他の意見
◦毛里田小学校における親子方式の
検証を踏まえた更なる効率化について
審査結果　原案可決

■太田市家庭的保育事業等の設備
及び運営に関する基準を定める条例
の一部改正について
説明　栄養士法の改正に伴い、「栄養
士」の配置を求めていた規定について、
栄養士免許を有さない管理栄養士を
配置した場合についても同要件を満た
すことができることとするため、本条例
について所要の改正を行うものです。
審査結果　原案可決

■太田市保育士修学資金貸付条例
の一部改正について
説明　市内の保育所などの保育士不
足を解消し、保育の質の向上と潜在的
待機児童の解消を図るもので、保育士
希望者が本制度をさらに利用しやすい
ものとするため、資金の貸し付けと返
還免除となる保育所の要件について、
所要の改正を行うものです。
問　対象施設として幼稚園を新たに
追加したことについて伺います。
答　幼稚園でも預かり保育のニーズ
が増えており、保育士の確保が必要と
なっている状況があることから、幼稚園
を追加することによって、施設への支援
に加え、保育士を目指す人の就職先の
間口を広げることができると考えてい
ます。
問　本条例の時限措置が終了する令和
８年度以降の対応について伺います。
答　社会情勢などを勘案して、本制度
の継続について検討していきたいと考
えています。
■その他の質問
◦当該修学資金の返還免除実績と返
還免除期間について
審査結果　原案可決

■太田市放課後児童クラブ条例の一
部改正について
説明　九合児童館内に「九合児童館
放課後児童クラブ」を開設するため、
所要の改正を行うものです。
問　九合児童館を選定した理由につ

健康福祉委員会

いて伺います。
答　九合地区には、中央小学校、九合
小学校、旭小学校の３校があります
が、中央小学校はこどもプラッツを開
設せずに放課後児童クラブのみで充
足しているため、九合小学校と旭小学
校のほぼ中間地点にある九合児童館
を選定しました。
問　九合児童館までの移動時におけ
る児童の事故や、怪

け が

我が懸念されます
が、対策について伺います。
答　新１年生については４週間程度、２
年生以上については２週間程度、職員
が各学校まで迎えに行き、集団で児童
館までの決められた道を通り、放課後
児童クラブまで来るための練習を行い
たいと考えています。
審査結果　原案可決

■太田市放課後児童健全育成事業
の設備及び運営に関する基準を定め
る条例の一部改正について
説明　厚生労働省の放課後児童健全
育成事業実施要綱の改正に伴い、放
課後児童支援員の要件の緩和などを
図るため、所要の改正を行うものです。
問　放課後児童支援員研修について
伺います。
答　県が主催し、年１度５日間、開催し
ており、支援員として最低限必要な知
識の習得や、実践する際の基本的な考
え方を認識してもらうことを目的として
実施しています。
問　本研修の修了まで２年間の猶予
を設けた理由について伺います。
答　年１度の開催で、すべての科目を
受講しなければ修了とならず、欠席し
た場合は、翌年度に不足分を受講する
必要があることから、２年間の猶予を
設けています。
■その他の質問
◦放課後児童支援員の配置基準など
について
審査結果　原案可決

■太田市指定介護予防支援等の事
業の人員及び運営並びに指定介護予
防支援等に係る介護予防のための効
果的な支援の方法に関する基準等を
定める条例の一部改正について
説明　厚生労働省で定める「指定介
護予防支援等の事業の人員および運
営ならびに指定介護予防支援等に係
る介護予防のための効果的な支援の
方法に関する基準」の改正に伴い、改
正後の省令と同様の基準を定めるた
め、所要の改正を行うものです。
審査結果　原案可決

■太田市地域包括支援センターの人
員及び運営に関する基準を定める条
例の一部改正について
説明　厚生労働省令で定める介護保
険法施行規則の改正に伴い、地域包
括支援センターにおける職員配置の
柔軟化を図るため、所要の改正を行う
ものです。
問　複数圏域での柔軟な職員配置が

可能になったことによる効果について
伺います。
答　複数の圏域で人員を融通するた
め、１つの法人が複数の圏域運営を受
託している場合や市町村が直営で包
括運営し、複数圏域を設定している場
合において有効です。
■その他の質問
◦職員の員数の常勤換算方法と複数
圏域での職員配置の考え方について
審査結果　原案可決

■太田市土砂等による埋立て等の規
制に関する条例の一部改正について
説明　土砂などによる埋立てなどに関
する規定を定めるとともに、宅地造成
等規制法の法律名・目的も含めた抜
本的な改正に伴い、所要の条文の整
備を行うものです。
問　土砂条例が許可制から届出制と
なる経緯について伺います。
答　土壌汚染の防止、土砂の流出、崩
落などを規制するために許可制の土
砂条例が施行されていました。熱海市
で発生した土砂災害を受け、令和５年
に全面改正された「宅地造成及び特
定盛土等規制法」は、土砂の流出や崩
落の防止についても規定がなされてい
ますが、土壌汚染の部分については規
定がないことから、土砂条例を届出制
とすることで安全性の担保を図りたい
と考えています。
問　許可制から届出制となることで生
じるリスクが懸念されますが、伺います。
答　事前の届け出として、土壌汚染の恐
れのある土砂が搬入されないよう搬入
計画の提出や、土壌基準の検査結果の
提出を課しており、搬入時期の中間検査
なども環境対策課が行うなど、汚染対策
措置を講じていきたいと考えています。
■その他の質問
◦それぞれの条例を所管する部署に
ついて
◦クロスチェックの有無などについて
審査結果　原案可決

■太田市手数料条例の一部改正につ
いて
説明　宅地造成等規制法の一部を改
正する法律により、盛土などの安全の
確保を図るため、中間検査が新設され
たことに伴い、当該事務の手数料を追
加するものです。また、脱炭素社会の
実現に資するための建築物のエネル
ギー消費性能の向上に関する法律な
どの一部を改正する法律により、建築
物の確認申請と完了検査申請の手数
料について、所要の改正を行うもので
す。
審査結果　原案可決

■太田市建築物のエネルギー消費性
能の向上等に関する法律関係手数料
条例の一部改正について
説明　脱炭素社会の実現に資するた

都市産業委員会

問　再調査委員会での調査結果の公
表について伺います。
答　原則公表していく予定ですが、被
害者家族の意向や公表した際の関係
者への影響などを考慮して総合的に
判断されることから、最終的には委員
の協議によって決定されます。
審査結果　原案可決

■刑法等の一部を改正する法律の施
行に伴う関係条例の整理に関する条
例の制定について
説明　懲役と禁錮が廃止され、新たに
拘禁刑が創設されることに伴い、本市
の条例の条文に含まれる「懲役」と

「禁錮」を「拘禁刑」に改正する整理
条例を制定するものです。
審査結果　原案可決

■財産の処分について
説明　太田国際貨物ターミナル条例
の廃止に伴い、本市が所有する財産
の売り払いを行うものです。
問　予定価格の積算根拠について伺
います。
答　土地、建物ともに不動産鑑定によ
り価格を決定しています。
問　処分の方法について伺います。
答　売却地の一部に契約の相手方で
ある株式会社太田国際貨物ターミナ
ルが所有する建物があり、今後も通関
業務などを継続して行うことから、入札
とせず、随意契約としました。
審査結果　原案可決



6　2025年（令和7年）5月15日号

めの建築物のエネルギー消費性能の
向上に関する法律などの一部を改正
する法律により、建築物エネルギー消
費性能に係る申請の手数料について、
所要の改正を行うものです。
審査結果　原案可決

■太田都市計画事業東矢島土地区
画整理事業施行に関する条例の一部
改正について
■太田都市計画事業宝泉南部土地
区画整理事業施行に関する条例の一
部改正について
■太田都市計画事業太田駅周辺土
地区画整理事業施行に関する条例の
一部改正について
説明　民法と土地区画整理法施行令
の一部改正に伴う、土地区画整理事業
終了時に生じる清算金の分割交付・徴
収時の利子の利率の変更ほか、それぞ
れ所要の改正を行うものです。
審査結果　原案可決

■太田市下水道条例の一部改正につ
いて
説明　下水道法の定めによる標準下水
道条例の改正に伴い、排水設備工事責
任技術者を営業所ごとに「専属」する者
から「選任」する者に改正するとともに、
下水道法施行令の一部改正に伴い、下
水道へ放流される六価クロム化合物の
基準数値を強化し、放流水に含まれる

「大腸菌群数」をより正確な指標である
「大腸菌数」に改めるものです。
問　条例改正に伴う具体的な変更点に
ついて伺います。
答　本改正により、営業所に専属で配置

されていた排水設備工事責任技術者の
兼務が、同一の都道府県内に限り可能
となります。また、水質汚濁防止法と環境
基本法の改正にあわせ、関係する数値と
指標を変更したいと考えています。
問　複数の営業所において排水設備工
事責任技術者の兼務が行われることが
懸念されますが、伺います。
答　国からの通知には営業所数を限定
する記載はなく、他の自治体においても
同様の取り扱いとなる予定です。
審査結果　原案可決

■太田市金山再生プロジェクト基金条
例の制定について
説明　「金山再生プロジェクト」の事業
実施に伴い、施策の推進ならびに金山
の整備と維持管理に必要な資金を積み
立てるため、基金を設置し環境を整える
ものです。
問　金山再生プロジェクトの事業概要に
ついて伺います。
答　第３次太田市総合計画において、令
和７年度から10年度までの４カ年で実
施予定の遊歩道整備事業、その他、危険
木伐採などを計画しています。
問　基金積立額の目安について伺います。
答　まずは官民連携して、金山の保全を
推進する機運の醸

じょうせい

成を図ることを目的と
しており、具体的な目安は定めていませ
んが、初年度の目標として３,０００万円程
度を想定して寄附を募り、積み立てた財
源で弾力的にプロジェクトの運営をして
いきたいと考えています。
■その他の質問
◦指定寄附金の見込みについて
◦今後の基金の見通しなどについて

審査結果　原案可決

■太田市公園条例の一部改正について
説明　都市公園の名称について、「太田
市北部運動公園」を「八王子山公園」に、

「八王子山公園」を「八王子山公園墓
地」に変更することに伴い、条例の改正
を行うものです。
　また、太田市北部運動公園の駐車場
について、使用料の規定を削除し、太田
市運動公園の野外ステージについては、
使用料を徴収する規定を追加する改正
を行うものです。
問　公園の名称が変更となる経緯につ
いて伺います。
答　当初、都市公園法における運動公
園という枠組みでの設置をしたことから、

「太田市北部運動公園」を正式名称とし
ていました。愛称である「八王子山公園」
とあわせ二

ふた

通りの名称があり、紛らわしい
との指摘が多く寄せられることから、今
回、名称の統一を行うこととなりました。
問　公園内に新たに設置されるドッグラ
ンやイベント開催時の公園駐車場の有
料化について伺います。
答　ドッグランについては部内で調整中
ですが、駐車場については常時無料化
を予定しています。そのため、イベントの

時期限定での有料化については、今後
の集客状況などを勘案し、検討していき
たいと考えています。
■その他の質問
◦特別会計の名称について
◦公園名称の選定理由などについて
審査結果　原案可決

■市道路線の廃止及び認定について
説明　公共事業と開発事業に伴う路線
の廃止とその認定を行うもので、１１路線
3,023㍍を廃止し、44路線４,３４２㍍を
認定しようとするものです。
問　尾島中部における市道路線を廃止
と認定する目的について伺います。
答　倉庫の建築を目的に当該路線の廃
止の要望があり、廃止にあたっての地元
区長と隣接する地権者すべての同意が
得られているなど、要件を満たしているこ
とから、廃止と認定に向けた手続きを進
めていきたいと考えています。
問　申請内容における実行性の担保に
ついて伺います。
答　路線の廃止にあたって、周辺道路網
への影響や地元の同意を要件としてお
り、申請内容の実行性については法令上
求めていません。
審査結果　原案可決

◎町田　　正行
○川岸　　靖隆
　山水　めぐみ
　谷之木　勇作
　青木　　雅浩
　前田　　純也

　松川　　　翼
　木村　　浩明
　渡辺　謙一郎
　高木　きよし
　矢部　　伸幸

◎委員長　○副委員長

予算特別委員 （R7.2.27選任）

歳 入
一　般　会　計

教 育 費 に
係 る 歳 入

歳 出

問　収納率向上に向けた取り組みに
ついて伺います。
答　国民健康保険税の滞納対策とし
て、納税課窓口へのキャッシュカード持
参により口座振替申請ができる「ペイ
ジー口座振替」を導入しており、令和７
年度より市県民税や固定資産税、軽自
動車税へ拡大するほか、スマートフォン

やパソコンにより、いつでも口座振替が
できるWeb口座振替の導入を予定して
います。これらの納税環境整備に加え、
各種研修会への参加により、職員のス
キルアップを図ることで、さらなる収納
率向上に努めていきたいと考えます。
問　地方交付税不交付による影響と
持続可能な財政運営の確立について
伺います。
答　地方交付税不交付による財源調
整のほか、一部の国庫支出金において
財政力指数に応じた減額が講じられ
るなどの措置がありますが、現状では
本市財政への大きな影響は想定され
ていません。法人市民税への依存率が
高いという本市の特性を踏まえ、社会
情勢の変化や景気の変動による市民
税などの減収にも柔軟な対応ができ
るよう、投資額と財政調整基金残額の
バランスを考慮した健全な財政運営を
目指したいと考えます。

■その他の主な質疑、意見
◦自動販売機設置使用料の算出方
法について
◦移住支援金事業と地方就職支援金事
業における補助金の活用状況について
◦駐車場使用料における無料時間の
妥当性について

■主な質疑
◦エアリススケートパーク太田の広
告掲載について
◦新田体育施設の使用料について
◦部活動指導員派遣事業に関するこ
とについて

● 総務費
問　おおたプログラミング学校運営事
業に係る予算増額の要因と関係機関
との連携について伺います。
答　令和７年度からの定員拡大により
予算増額を見込んでいます。また、県
が開設したデジタル人材育成拠点
t

つ く る ん

sukurunの施設見学を行うなど、引き
続き県との連携を強化し、事業を拡充
していきたいと考えます。
問　区制事務における地域住民への連
絡・情報共有のあり方について伺います。
答　多くの地域では、現在でも回覧板
や地域の集会などで情報共有が図ら
れています。アプリの導入や電子回覧
板など、各種デジタル技術を活用する
ことにより、役員の負担軽減や業務の
効率化が見込めることから、他の自治
体の事例などを参考に、導入について

予算特別委員会予算特別委員会

特別委員会における調査・研究報告特別委員会における調査・研究報告

　　特別委員会の中間報告を太田市議会ホームページ特別委員会の中間報告を太田市議会ホームページ
に掲載しています。に掲載しています。
〇議会改革推進特別委員会　中間報告〇議会改革推進特別委員会　中間報告
〇災害対策調査特別委員会　中間報告〇災害対策調査特別委員会　中間報告
2次元コードからアクセスできます。ぜひご覧ください。2次元コードからアクセスできます。ぜひご覧ください。

▶︎▶︎

　2月27日の本会議で設置された予算特別委員会に「令和7年度太田市一般
会計予算について」など７議案が付託され、3月10日から12日までの3日間に
わたり慎重に審査を行いました。
　各委員の審査後、総括質疑が行われ、採決の結果、全て可決すべきものと決
定しました。
　委員会審査での主な質疑、意見などを委員長報告から抜粋してお知らせします。

https://www.city.ota.gunma.jp/site/shigikai/3582.html
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検討していきたいと考えます。
■その他の主な質疑、意見
◦カウンセラー相談業務の実績について
◦配偶者暴力相談支援センターの設
置について
◦中国嘉

か て い く

定区との国際交流について

●民生費
問　老人福祉センターの利用状況や
今後の展開について伺います。
答　新型コロナウイルス感染症の５類
移行に伴い、利用者は増加傾向にあり
ます。高齢者の生きがいづくりや健康
づくり、交流の場として広く利用されて
おり、今後はカラオケ大会の開催や、シ
ニアｅスポーツの拠点としての使い方
など、利用者の増加につながるような
施策を展開していきたいと考えます。
問　ヤングケアラーの実態把握と今後
に向けた支援について伺います。
答　本市の公立学校に通う全児童生徒
を対象にアンケート調査を実施し、ヤン
グケアラーと疑われる児童生徒の一覧
を作成しました。まずは学校と協議して、
それぞれの児童生徒について支援内容
を検討し、子供と保護者の同意を得たう
えで、支援を進めていきたいと考えます。
■その他の主な質疑、意見
◦シルバー人材センターの会員募集
について
◦ごみ出し困難高齢者支援事業の利
用状況について
◦保育園等おむつ給付事業の拡充に
ついて

●衛生費
問　救命救急センターの建設について
伺います。
答　太田記念病院において、令和７年
度から３カ年での建設が予定されてい
ます。機能の増強はもとより医師の確保
にもつながることから、市としても建設
に向けて協力していきたいと考えます。
問　脱炭素に向けた取り組みについて
伺います。
答　ペーパーラボ事業を令和7年度か
ら本格導入します。コストはかかります
が、環境教育や意識の向上につながる
ものであり、ゼロカーボンシティの実現
に向けた象徴的な事業として実施して
いきたいと考えます。
■その他の主な質疑、意見
◦がん検診の受診率向上について
◦予防接種費用の助成について
◦妊産婦などへの支援について

●労働費
問　おおたなでしこ未来塾の取り組みと
事業継続への考え方について伺います。
答　女性の起業支援として人気のある
事業であり、国からの補助が終了した
後も市の単独事業として継続するとと
もに、今後は事業のマンネリ化を防ぐ
ために講座内容を見直すなど、工夫し
ていきたいと考えます。

●農林水産業費
問　農業経営の持続に向けた支援の
あり方について伺います。

答　国や県による補助金などのメ
ニューが多く複雑であることから、農業
者への適切な助言や周知に努めていき
たいと考えます。本市独自の事業として
大型農業機械導入への補助金を継続
するとともに、今後も農業者に寄り添っ
た支援を続けていきたいと考えます。
問　上

か み ほ り ぐ ち

堀口排水機場の整備状況につ
いて伺います。
答　施設の老

ろ う き ゅ う か

朽化や地元住民による
要望もあり、市の単独事業として進め
てきましたが、国庫補助事業としての
実施が可能となったことから、令和８年
度中の完成に向けて円滑に工事を
行っていきたいと考えます。
■その他の主な質疑、意見
◦農業分野における労働力、後継者
不足の解消に向けた取り組みにつ
いて
◦ふれあい農園の利用促進について
◦太田駅南口の再整備に伴う有害鳥
獣対策について
●商工費
問　Ｏ

お た こ

ＴＡＣＯの利用促進に向けた取り
組みについて伺います。
答　令和７年度においては、生活応援
キャンペーンなどによるポイントの上乗
せは行わず、各課で発行する行政ポイ
ント分を見込んだ予算を計上していま
す。今後は、利用者へのアンケートや他
市の状況を参考に、プレミアムポイント
付与などの有効性について研究してい
きたいと考えます。
問　尾島ねぷたまつりにおける運行
ルート変更の検証と今後の運営方法
について伺います。
答　来場者の分散化により混雑解消
につながりましたが、合奏の一体化が
図れなかったことや物産市の開催場所
について課題があると認識しています。
より満足度の高いイベントとなるよう、
今回の検証結果に基づき、実行委員会
との協議を重ねていきたいと考えます。
■その他の主な質疑、意見
◦上州太田七福神スタンプラリーの
実施方法について
◦地域住民の意見を踏まえた今後の
イベント運営について
◦物価高

こうとう

騰に伴う事業者支援について

●土木費
問　太田駅南口のまちづくりについて
伺います。
答　大学や商業施設が入る市街地再
開発事業と緑豊かな道路空間の整備
により、若者世代を中心とした新たな
人の流れが期待できます。歩きたくな
るまちづくりを実現し、回遊性と快適性
を向上させ、地区内外の活性化につな
がることを期待しています。
問　太田西部幹線整備事業について
伺います。
答　当該路線は産業機能連携軸を担

に な

う広域的な幹線道路であり、重要路線
と認識しています。北

ほ く し ん

進、南
な ん し ん

進ともに課
題を抱えていますが、東毛地区の交通
の大動脈としての機能が早期に発揮
できるよう、県と協力しながら進めてい

きたいと考えます。
■その他の主な質疑、意見
◦ドッグラン整備について
◦金山整備計画について
◦道路の空洞調査について

●消防費
問　消防団の活性化に向けた取り組
みについて伺います。
答　団員の減少や地域とのつながりの
希
き は く か

薄化など課題はありますが、消防団
員は生

な り わ い

業を持ちながらも地域のために
活動しており、さまざまな役割を担って
います。若い世代へのアピールや報酬
と手当についても引き続き研究しなが
ら、団員の確保や地域に根差した活動
の支援をしていきたいと考えます。
問　救急体制の現状と課題について
伺います。
答　救急隊の出動数、救急搬送困難
事案件数がともに増加し、令和６年に
おいては過去最多を更新しました。今
後も増加することが予想されますが、７
年度より救急安心センター事業、♯

シャープ

７
なないちいちきゅう

１１９が導入される予定であり、不要
不急の救急要請の減少が期待されま
す。引き続き、安全、確実、迅速な救急
業務を目指していきたいと考えます。
■その他の主な質疑、意見
◦女性消防吏

り い ん

員の活躍推進について
◦高機能消防指令センター更新整備
事業について
◦災害弱者への安全確保について

●教育費
問　奨学金制度について伺います。
答　卒業後の返済に苦慮することなく
勉学に勤

い そ

しむことができるよう、これま
での貸

た い よ

与型
が た

ではなく、給付型として新
たに実施します。卒業後に本市に戻っ
て活躍してもらえるよう、積極的に情報
を発信していきたいと考えます。
問　文化財のさらなる利活用を図るに
は、大河ドラマや人気ゲームなどと積極
的なコラボレーションをすることも必要
ではないかと考えますが伺います。
答　現在、千

せ ん ひ め

姫の大河ドラマ化を目指
して誘致活動を行っており、令和7年度
は千姫に関する企画展などを予定して
います。金山城など史跡については、
史跡として保護しながらも整備・活用
していくことも重要であることから、関
係課の求めに応じて協力していきたい
と考えます。
■その他の主な質疑、意見
◦学校施設の長寿命化と学校再編に
関することについて
◦安全安心な学校給食の提供について
◦国民スポーツ大会開催に向けた取
り組みについて

●債務負担行為
■主な質疑
・ 備

び ぜ ん じ ま

前島公園の拡張整備について

●国民健康保険特別会計
問　高額療養費の推移と不正受給な

どに対するチェック体制について伺い
ます。
答　高額療養費は直近３カ年におい
て、年間１７億８,０００万円台で推移し
ています。外国人が国外で受診した医
療費を日本で申請し、国民健康保険
から払い戻しを受けるケースなどもあ
り、加入資格や診察内容の確認を行う
など、厳格な審査を継続していきたい
と考えます。

●八王子山墓園特別会計
■主な質疑
◦拡張工事終了後の墓地販売について
◦除草等施設管理委託について

●介護保険特別会計
問　認知症に対する支援や取り組み
について伺います。
答　認知症サポーター養成講座や認
知症カフェなど、認知症への理解や支
援を広げる取り組みを行っており、令和
6年度はスマホアプリを活用したポイン
ト制度「わくポ」を新たに開始しました。
介護保険事業計画との整合性を図り
ながら、認知症施策推進計画策定に向
けた研究を進めていきたいと考えます。

● 下水道事業等会計
問　埼玉県八

や し お

潮市において発生した
道路陥

か ん ぼ つ

没事故を受けての本市の対応
について伺います。
答　事故後、国から緊急点検の要請
がありましたが、本県においては緊急
点検に該当する管

か ん ろ

路はなく、独自に実
施した自主点検でも異常がないことを
確認しています。
■その他の主な質疑
◦管

か ん き ょ

渠や施設の老
ろ う き ゅ う か

朽化対策について
◦下水道使用料改定について

問　太田市公共施設等総合管理計画
に基づく、将来に向けての公共施設の
適正化について伺います。
答　長寿命化対策により現

げ ん ゆ う

有施設を
維持していくには、今後多額の費用を
要することになり、施設の集約や再配
置、余剰施設の解体など、施設総量の
最適化を図っていく必要があります。公
共施設の適正化を進める際には、市民
への丁寧な説明に努めるとともに、余
剰施設や土地などの売却により経費
を最小限に抑え、将来世代に過度な
負担を残さないよう適正化に努めてい
きたいと考えます。
問　災害時の避難所におけるトイレ環
境の整備について伺います。
答　令和7年度補正予算により主要
施設へのマンホールトイレの設置や各
避難所へのラップ式トイレの配備を進
めていきたいと考えます。
■その他の主な質疑
◦多文化共生社会の実現について
◦南庁舎を核とした重層的支援体制
整備について
◦太田駅南口周辺整備後のにぎわい
づくりについて

特　別　会　計

総　括　質　疑



8　2025年（令和7年）5月15日号

古紙パルプ配合率 70％再生紙と環境に
やさしい大豆インキを使用しています

《陳情》
番　号 件　　　　　　　名

陳情第16号 太田市及び社会福祉法人太田市社会福祉協議会に関することについて

陳情第17号 国に対して、対外的情報省を設立、横田基地空域の航空管制の返還を求める意見書の提出に
関することについて

陳情第18号 オンブズマン制度創設に関することについて

《市長提出議案》
番　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

議案第1号 太田市公平委員会委員選任の同意について 省略 同意 賛成全員
議案第2号 太田市公平委員会委員選任の同意について 省略 同意 賛成全員
議案第3号 太田市公平委員会委員選任の同意について 省略 同意 賛成全員
議案第4号 人権擁護委員候補者の推薦について 省略 可決 賛成全員
議案第5号 令和６年度太田市一般会計補正予算（第９号）について 省略 可決 賛成全員

議案第6号 令和６年度太田市国民健康保険特別会計補正予算（第２号）に
ついて 省略 可決 賛成全員

議案第7号 令和６年度太田市八王子山墓園特別会計補正予算（第２号）に
ついて 省略 可決 賛成全員

議案第8号 令和６年度太田市介護保険特別会計補正予算（第３号）について 省略 可決 賛成全員
議案第9号 令和６年度太田市下水道事業等会計補正予算（第３号）について 省略 可決 賛成全員
議案第10号 令和７年度太田市一般会計予算について 予算特別 可決 賛成多数
議案第11号 令和７年度太田市国民健康保険特別会計予算について 予算特別 可決 賛成全員
議案第12号 令和７年度太田市後期高齢者医療特別会計予算について 予算特別 可決 賛成多数
議案第13号 令和７年度太田市八王子山墓園特別会計予算について 予算特別 可決 賛成全員
議案第14号 令和７年度太田市介護保険特別会計予算について 予算特別 可決 賛成全員
議案第15号 令和７年度太田市太陽光発電事業特別会計予算について 予算特別 可決 賛成全員
議案第16号 令和７年度太田市下水道事業等会計予算について 予算特別 可決 賛成多数
議案第17号 太田市附属機関設置条例の制定について 総務企画 可決 賛成全員

議案第18号 太田市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関
する条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成全員

議案第19号 太田市職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成全員
議案第20号 太田市一般職の職員の給与に関する条例等の一部改正について 総務企画 可決 賛成多数

議案第21号 太田市技能労務職員の給与の種類及び基準を定める条例の一
部改正について 総務企画 可決 賛成多数

議案第22号 太田市会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の
一部改正について 総務企画 可決 賛成全員

議案第23号 太田市いじめ問題専門委員会及び太田市いじめ再調査委員会
条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成全員

議案第24号 刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に
関する条例の制定について 総務企画 可決 賛成全員

議案第25号 太田市自転車等駐輪場条例の一部改正について 市民文教 可決 賛成全員
議案第26号 太田市立学校給食センター設置条例の廃止について 市民文教 可決 賛成全員

議案第27号 太田市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める
条例の一部改正について 健康福祉 可決 賛成全員

議案第28号 太田市保育士修学資金貸付条例の一部改正について 健康福祉 可決 賛成全員

議案第29号 太田市放課後児童クラブ条例の一部改正について 健康福祉 可決 賛成全員

議案第30号 太田市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準
を定める条例の一部改正について 健康福祉 可決 賛成全員

議案第31号
太田市指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定
介護予防支援等に係る介護予防のための効果的な支援の方法
に関する基準等を定める条例の一部改正について

健康福祉 可決 賛成全員

《議会提出議案》
番　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

議会議案
第1号 太田市議会ハラスメント防止条例の制定について 省略 可決 賛成全員

議会議案
第2号 太田市議会の個人情報の保護に関する条例の一部改正について 省略 可決 賛成多数

議案第32号 太田市地域包括支援センターの人員及び運営に関する基準を
定める条例の一部改正について 健康福祉 可決 賛成多数

議案第33号 太田市土砂等による埋立て等の規制に関する条例の一部改正
について 都市産業 可決 賛成多数

議案第34号 太田市手数料条例の一部改正について 都市産業 可決 賛成全員

議案第35号 太田市建築物のエネルギー消費性能の向上等に関する法律関
係手数料条例の一部改正について 都市産業 可決 賛成全員

議案第36号 太田都市計画事業東矢島土地区画整理事業施行に関する条例
の一部改正について 都市産業 可決 賛成全員

議案第37号 太田都市計画事業宝泉南部土地区画整理事業施行に関する条
例の一部改正について 都市産業 可決 賛成全員

議案第38号 太田都市計画事業太田駅周辺土地区画整理事業施行に関する
条例の一部改正について 都市産業 可決 賛成全員

議案第39号 太田市下水道条例の一部改正について 都市産業 可決 賛成多数
議案第40号 太田市金山再生プロジェクト基金条例の制定について 都市産業 可決 賛成全員
議案第41号 太田市公園条例の一部改正について 都市産業 可決 賛成全員
議案第42号 財産の取得について（LED 照明器具一式） 省略 可決 賛成多数
議案第43号 財産の取得について（中学校教師用指導書一式） 省略 可決 賛成全員
議案第44号 財産の処分について（土地、建物） 総務企画 可決 賛成全員
議案第45号 市道路線の廃止及び認定について 都市産業 可決 賛成多数

議案第46号 太田市第一・第二クリーンセンター施設更新工事請負契約締結
について 省略 可決 賛成全員

議案第47号 太田市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定め
る条例の一部改正について 健康福祉 可決 賛成多数

議案第48号 太田市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関
する基準を定める条例の一部改正について 健康福祉 可決 賛成多数

議案第49号 財産の取得について（給食室調理機器一式） 省略 可決 賛成全員
議案第50号 八王子山公園墓地第４期造成工事請負契約の変更について 省略 可決 賛成全員

議案議案のの審議結果審議結果ををおお知知らせしますらせします3月定例会の3月定例会の

令和６年度　議員研修会令和６年度　議員研修会
　議員の資質向上を図るため、2月12日㈬に太田市役所
で議員研修会を開催しました。
　今回は、平成１１年４月から１６年９月まで２期にわたり徳
島県川島町長を務め、その後、早稲田大学マニフェスト研
究所研究員として就任、２２年４月から同事務局長に従事
されている中村健氏を講師にお迎えしました。政策に強い
議会をつくるために議員として求められる役割や政策立案
能力の向上について、他自治体の取り組み事例を豊富に
ご紹介いただきながら、わかりやすくご講義いただきました。
　これからも市民の期待に応える議会を目指していきます。

表紙の続き




